



En la imagen, la reunión de ayer del Consejo de Salud de Albarracín que tuvo lugar en la sede de la Comarca de la Sierra de Albarracín

# **El Salud normalizará las consultas a partir del 15 y los vecinos piden soluciones estructurales**

**El Punto de Atención Continuada de Orihuela tendrá enfermero los fines de semana desde enero**

DIARIO DE TERUEL sábado, 29 de noviembre de 2025

Por Cruz Aguilar

Los pueblos de la zona de salud de Albarracín recuperarán a partir del día 15 de diciembre la normalidad en la atención médica, mientras que durante esos primeros días del mes se mantendrá “la actividad ordinaria ligeramente modificada”, aunque en todos los consultorios médicos habrá visita médica al menos un día a la semana. Sin embargo, alcaldes y representantes de la sociedad serrana manifestaron su preocupación porque el problema no es puntual, sino estructural, y reclamaron soluciones a largo plazo.

La directora de Atención Primaria del Sector Teruel, Marta Agudo, informó de que a partir del 15 se normalizará el servicio en una reunión a la que se convocó al Consejo de Salud de la zona de Albarracín y se invitó únicamente a los alcaldes afectados, algo con lo que los socialistas no estuvieron conformes porque querían tener un representante de la comarca. Agudo explicó que hay una persona que se incorporará ya la semana que viene a la vacante de Orihuela y estará totalmente operativa en unos diez días ya que antes debe cumplimentar una serie de trámites burocráticos y de aprendizaje del sistema informático.

En esa reunión en Albarracín, algunos alcaldes y representantes de varios sectores de la población manifestaron su preocupación porque consideran que la situación a la que se ha llegado ahora, con la supresión del servicio en los consultorios durante varios días, no es algo puntual, sino “la gota que ha colmado el vaso”, el “momento más crítico” de un problema estructural que se arrastra desde hace años.

La plantilla de la Zona de Salud de Albarracín está compuesta por 14 médicos, siete de ellos son Médicos de Atención Continuada (MAC) que cubren las guardias en el Centro de Salud de Albarracín y en los Puntos de Atención Continuada (PAC) de Orihuela y Villar del Cobo. De esas siete plazas hay ahora cubiertas cinco, según indicó Agudo, y las otras están abiertas en la bolsa de empleo, pero nadie ha optado a ellas.

Las otras siete plazas son las de Atención Primaria y estaban cubiertas, pero con dos facultativos de baja (uno por paternidad otro por incapacidad temporal), y al quedar libre la plaza de Orihuela, que es la que se va a cubrir a partir de la semana que viene, es imposible cuadrar las visitas en todos los consultorios de la zona.

A partir de la semana que viene está “la asistencia asegurada” al menos un día a la semana en todos los consultorios “con algunos modificaciones de horario” hasta el día 15 de diciembre, cuando se retomarán los horarios y días vigentes en todos ellos hasta el pasado martes, según argumentó Marta Agudo. Desde el Salud informaron de que la plaza se intentó cubrir de inmediato y que incluso un profesional la aceptó, aunque en el último momento declinó el trabajo.

El alcalde de Calomarde, Andrés Hernández, aseguró no estar conforme con la solución porque le gustaría “que estén todas las plazas ocupadas”, pero indicó entender la situación: “Si no hay médicos, no los podemos pintar”.

El regidor de Villar del Cobo, José Miguel Aspas expuso que la situación está siempre “al borde del precipicio” y cualquier incidencia “descabala todo”. Por eso, planteó la necesidad de mejorar la previsión de cara a evitar problemas similares en un futuro.

Por su parte el regidor de El Valleciillo, Óscar Giménez, planteó que no pueden eliminar las dos horas de consulta semanales que tienen en su localidad “que ya es una broma”. Además, apuntó que aunque se trata de un problema puntual, debe “poner en alerta de cómo estamos en los pequeños pueblos. Estamos sostenidos de un hilo tan fino que se ha roto porque una persona ha decidido pedir un traslado”, lamentó.

Begoña Sierra en representación de la Asociación de Empresarios Turísticos Sierra de Albarracín, precisó que “es un problema de hace años, estructural, mientras que las soluciones que plantean son temporales”. A su juicio, el Gobierno de Aragón debería abordarlo de forma coordinada con otros departamentos porque “no es sólo una cuestión sanitaria de falta de médicos” sino que influyen otras cuestiones como la problemática en torno a la vivienda o la ausencia de determinadas herramientas de trabajo, como vehículos para moverse entre los consultorios.

En la reunión les informaron de que a partir de enero el PAC de Orihuela contará con un enfermero durante los fines de semana, una medida que fue muy bien recibida por los asistentes. Según indicaron los propios médicos de la zona, la falta de personal de enfermería supone una rémora para cubrir esa plaza.

El alcalde de Villar del Cobo se mostró contento por esta nueva plaza y señaló que le comunicaron que la previsión es poner a un enfermero en unos meses también en el PAC de su pueblo.

El PSOE Teruel calificó de “parche” la solución propuesta por el Gobierno de Aragón en la reunión extraordinaria del Consejo de Salud y su portavoz en la Comarca Sierra de Albarracín, Jorge Hernández matizó que la promesa “de un médico sin especialidad en unos días no es más que una patada hacia adelante” hasta que vuelva a haber una incidencia. Señaló que la medida no resuelve un problema que “todos los grupos políticos” denunciaron “hace meses”. Además, lamentó que uno de los principales intereses de los responsables del departamento de Sanidad haya sido pedir a los alcaldes que hagan lo posible para desplazar a los pacientes desde los pueblos.

Desde Teruel Existe, el diputado Joaquín Moreno señaló en una rueda de prensa que este problema “es un síntoma de la precariedad estructural de la Atención Primaria en el medio rural, deteriorada durante los últimos años, y expresó su sorpresa porque, al inicio del invierno, no se hubieran adoptado medidas urgentes para cubrir los consultorios de la comarca”.

El presidente en funciones del Consejo de Salud de Albarracín, Nacho Castillón, que el pasado jueves presentó su dimisión por el uso político del Consejo de Salud, criticó los cruces de acusaciones entre los partidos cuando, aseguró, los problemas se han encadenado desde 2020 independientemente de quién estuviera al frente del Departamento de Salud.

El facultativo lamentó la situación en precario en la que trabajan los médicos de esta zona de salud, puesto que llevan meses con bajas de larga duración, dijo. “Siempre con la excusa de que no hay médicos, pero esto es una zona aislada y además ponen todas las trabas y dificultades, porque algunas comunidades sí han buscado fórmulas para atraerlos”, comentó. Por otro lado, indicó que los profesionales realizan muchas más horas de guardia de lo que es aconsejable, lo que redunda en la calidad. Lamentó que hay otras cuestiones más que también afectan a que sea una zona poco atractiva, como las herramientas de trabajo. Indicó que los profesionales demandan “una solución técnica, que las plantillas por ley se completen”, dijo.

Agudo informó durante la reunión de algunos de los incentivos que se ofrecen a los facultativos para que cojan plazas en zonas de difícil cobertura.

Otro de los temas que se abordó en la reunión fue la falta de pediatra en la zona de salud y los responsables del área indicaron que, hasta que se incorpore la titular, que está de baja maternal, todos los niños de la Sierra de Albarracín serán atendidos a partir de ahora por los especialistas del Hospital Obispo Polanco.